

### » PRESSE NATIONALE

**Politique** ↻

**Fraternité Matin**

#### **PRÉSIDENTE DE LA BANQUE MONDIALE / TIÉMOKO MEYLIET KONÉ : "LA CANDIDATURE DE AJAY BANGA MÉRITE LE SOUTIEN DE LA CÔTE D'IVOIRE"**

Candidat à la présidence de la Banque mondiale, Ajay Banga a reçu, hier, le soutien total de la Côte d'Ivoire. Et cela, par la voix du Vice-président ivoirien, Tiémoko Meyliet Koné. En compagnie de l'ambassadeur des États-Unis en Côte d'Ivoire, Jesica Davis Ba, Ajay Banga a, en fin d'après-midi, échangé avec le Vice-président ivoirien. « Nos convergences de vues sur les grands enjeux de développement m'ont conforté que la candidature de Monsieur Banga mérite le soutien de la Côte d'Ivoire. Je n'ai aucun doute sur cette candidature américaine que nous soutenons, qui recevra la pleine adhésion du soutien du Conseil d'administration de la Banque mondiale. J'ai donc souhaité à Monsieur Banga, au nom de Monsieur le Président de la République Alassane Ouattara, nos encouragements et nos vœux de pleins succès », a confié Tiémoko Meyliet Koné.

**le jour**  
POUR PLUS D'INFORMATION

#### **CHASSE À L'HOMME NOIR EN TUNISIE : 154 AUTRES IVOIENS DONT 11 ENFANTS RAPATRIÉS, HIER NUIT**

Une deuxième vague de 154 ressortissants ivoiriens de Tunisie, dont 11 enfants, sur 500 présélectionnés pour un retour volontaire en Côte d'Ivoire, est arrivée, hier mardi 7 mars 2023, par un autre vol d'Air Côte d'Ivoire, à l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan. Les ressortissants Ivoiriens en provenance de la Tunisie vont bénéficier comme leurs devanciers d'une prise en charge médicale et psychologique, pendant trois jours, sur un site de transit à l'Institut national de la Jeunesse et des Sports (Injs) à Abidjan-Marcory. Pour rappel, l'État de Côte d'Ivoire a débloqué une enveloppe d'un milliard de FCFA pour assurer l'opération de rapatriement des Ivoiriens.

**L'EXPRESSION**  
QUOTIDIENNE

#### **APRÈS SON ORDINATION : L'ÉVÊQUE DE YAMOISSOUKRO RECONNAISSANT À OUATTARA**

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, s'est entretenu, ce mardi 7 mars 2023, au Palais de la Présidence de la République, avec l'Archevêque métropolitain de la province ecclésiastique de Bouaké, Monseigneur Paul-Siméon Ahouana Djro, et le nouvel Évêque du diocèse de Yamoussoukro, Monseigneur Joseph Kakou Aka. Les deux Prélats sont venus exprimer toute la reconnaissance et la profonde gratitude de Mgr Joseph Aka au Président de la République, Alassane Ouattara, pour toutes ses attentions à son endroit, lors de son ordination comme Évêque de Yamoussoukro, le 18 février 2023. Monseigneur Joseph Aka a rappelé qu'à cette occasion, le Chef de l'État l'avait hautement honoré en lui manifestant son soutien à travers des actes et gestes forts, et en envoyant également un représentant à la cérémonie.

Le Premier Ministre Patrick Achi, a accordé une audience ce lundi 6 mars 2023 à Mafalda Duarte, directrice générale du Fonds d'investissement climatique (CIF). Au terme de la rencontre, la patronne du CIF s'est montrée satisfaite de la bonne connaissance de l'environnement du Chef du gouvernement de son engagement en faveur des initiatives pro-environnement. « Le Premier Ministre a une vision très claire de ce qu'il est nécessaire de faire globalement en Côte d'Ivoire », a-t-elle dit. Présente à Abidjan, dans le cadre d'une réunion qui rassemble 20 pays africains bénéficiant de financement du CIF, Mafalda Duarte a par ailleurs indiqué que les résultats obtenus par la Côte d'Ivoire, dans le cadre des projets financés par le CIF seront présentés aux autres pays africains. Une visite de ceux-ci est prévue dans ce sens. Le CIF, faut-il le préciser, appuie des pays dans leur riposte face aux changements climatiques.

## COOPÉRATION : JEANNOT AHOUSSOU-KOUADIO (PDT DU SÉNAT) ÉCHANGE AVEC L'AMBASSADEUR DU PAKISTAN

Le président du Sénat, Jeannot Ahoussou-Kouadio, a accordé une audience, mardi 07 mars 2023, au siège abidjanais de son institution, à Cocody-Riviera Attoban, à l'ambassadeur du Pakistan en Côte d'Ivoire, Manzoor Ahmah Chaudry. Au terme de leur rencontre, les deux personnalités ont animé un point-presse au cours duquel, ils ont respectivement affiché leur volonté d'œuvrer au renforcement de la coopération entre leurs pays respectifs. Le président du Sénat et son hôte envisagent de travailler au rapprochement des deux nations à travers des partenariats.

## NOUVELLE STRATÉGIE NATIONALE DE RÉCONCILIATION ET DE COHÉSION NATIONALE : KKB REMET LE DOCUMENT À L'AMBASSADEUR IBRAHIMA TOURÉ

Le ministre de la Réconciliation nationale, Kouadio Konan Bertin (KKB), a reçu, hier mardi 7 mars 2023, en audience à son cabinet, Ibrahima Touré, ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la République de Côte d'Ivoire près les États unis d'Amérique. Le ministre et son hôte ont échangé sur la nouvelle stratégie nationale de réconciliation et de cohésion nationale. « (...) Le ministre m'a situé sur les grandes lignes de la nouvelle stratégie nationale de réconciliation et de cohésion nationale. Et par la même occasion, il m'a mis en mission en vue de faire en sorte que nous puissions mobiliser les partenaires notamment américains pour la mise en œuvre de cette grande stratégie qui va certainement nous permettre de faire un pas décisif vers la consolidation de la réconciliation et de la cohésion nationale en Côte d'Ivoire », a expliqué l'ambassadeur Ibrahima Touré à sa sortie d'audience.

**Economie** ↻

## PERTURBATIONS SUR LE RÉSEAU ÉLECTRIQUE/ SUR LE TERRAIN, HIER : SANGAFOWA FAIT DES PRÉCISIONS SUR LES DERNIERS INCIDENTS

L'un des transformateurs du poste 225 Kv de la Compagnie ivoirienne d'électricité (Cie), à Vridi (Port-Bouët) a explosé, dans la nuit du lundi 6 mars 2023, causant un incendie qui a perturbé le réseau électrique dans plusieurs communes d'Abidjan et de l'intérieur du pays. Pour apprécier l'étendue de cet incident, le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly a effectué une visite sur ledit site, le mardi 7 mars 2023. Selon le ministre, cet incident, le 4ème du genre sur le même site, n'est pas consécutif à une insuffisance de la production électrique mais à d'autres facteurs dont l'incidence de la forte chaleur sur les infrastructures de transport et de distribution électrique.

## AGRO-INDUSTRIE : UNE USINE DE TRANSFORMATION DE NOIX DE CAJOU

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, par ailleurs maire de la commune de Boundiali, s'est rendue, le samedi 04 mars 2023, sur le chantier de construction d'une nouvelle usine de transformation de noix de cajou qui sera bientôt ouverte dans ladite localité. « Les travaux avancent comme nous le souhaitons et nous en sommes heureux. C'est une usine qui va faire le bonheur de nos populations dont l'une des activités principales est la culture de l'anacarde. En somme, cette unité sera la plus grande de l'Afrique de l'Ouest en matière de traitement d'anacarde », a indiqué la ministre Mariatou Koné. Bâtie précisément dans le village communal de Tombougou-Samorosso, sur une superficie de 10 hectares, l'usine ultra-moderne est quasiment achevée et va générer plus de 3 000 emplois directs et indirects.

---



## **PRODUCTION DU RIZ EN CÔTE D'IVOIRE : UNE TECHNIQUE INNOVANTE POUR DOUBLER LE RENDEMENT À L'HECTARE**

Le Fonds pour la science, la technologie et l'innovation (Fonsti) a financé un projet recherche : « Étude de cas : optimisation de la production rizicole dans le périmètre rizicole de Nanan (Yamoussoukro-Côte d'Ivoire) » dont les résultats ont été présentés, le mardi 7 mars 2023, au cours d'une cérémonie organisée à cet effet, à Abidjan-Cocody. L'auteur, Pr Konan Waidhet Arthur, dans son exposé, a montré l'impact de la "solution innovante" sur la productivité du riz irrigué dans la zone d'expérimentation mentionnée plus haut. Au terme de la période (2019-2020) d'expérimentation, il est ressorti que le rendement par hectare a presque doublé passant de 4,3 à 7,5 tonnes. Dr Sangaré Yaya, secrétaire général du Fonsti, a félicité le chercheur pour l'innovation apportée qui a eu pour impact d'accroître la productivité du riz.

---

**Société** 



## **SANTÉ : L'UNICEF ET LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ SIGNENT UN ACCORD DE 33 MILLIARDS FCFA**

Le Fonds des Nations unies pour l'Enfance (UNICEF) et le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la couverture maladie universelle renforcent leur partenariat. Les deux parties ont signé hier, au cabinet ministériel, tour B, 12<sup>e</sup> étage au Plateau, un accord de plan de travail d'un montant de 33 milliards de FCFA. Selon le ministre de la Santé, Pierre Dimba, ce plan va couvrir les activités classiques de son département, notamment la vaccination. Mais également, aider au renforcement de la santé communautaire. Toute chose qui permettra aux agents de santé d'être plus proches des populations dans la prévention et d'adresser des questions comme le VIH pédiatrique « un véritable défi pour le ministère ».

---



## **BONNE GOUVERNANCE ET LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : LA CÔTE D'IVOIRE RÉALISE DES BONDS QUALITATIFS ET PASSE AU VERT**

La Côte d'Ivoire est résolument engagée sur la voie de la lutte contre la corruption. Et, ses efforts portent des fruits. En effet, selon le dernier rapport de l'Indice de Perception de la Corruption (IPC) 2022 de l'Organisation Non Gouvernementale Transparency International, la Côte d'Ivoire a gagné six places dans le classement de perception et obtenu un point dans le rang en passant de 36/100 à 37/100. Classée 99<sup>e</sup>me sur 180 pays, la Côte d'Ivoire peut se réjouir d'avoir gagné 06 places en passant du 105<sup>e</sup>me en 2021 au 99<sup>e</sup>me rang en une année. Ce bond qualitatif de la Côte d'Ivoire est le résultat des actions menées par le Chef de l'État, Alassane Ouattara, qui ne cesse d'œuvrer afin de hisser la Côte d'Ivoire au rang des pays les moins corrompus.

---

## **TRANSFORMATION LOCALE : PHILAFRICA MANIOC CÔTE D'IVOIRE SOLLICITE LE MINISTRE N'GUESSAN KOFFI**

Le directeur général adjoint du groupe agro-alimentaire DadtcoCI, Chipego Himonga, a présenté au ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, un plan de coopération. Cela, avec Philafrica manioc Côte d'Ivoire, entreprise agro-industrielle de collecte, de transformation et de commercialisation du manioc, le mardi 7 mars 2023, à Abidjan. « Nous avons abordé la question de l'insertion des jeunes intéressés par les métiers de l'agriculture dans le cadre des programmes de l'École de la deuxième chance et de l'Académie des talents. Enfin, nous avons fait le tour des programmes que nous pourrions développer ensemble pour soutenir les actions de l'État de Côte d'Ivoire pour le bien-être des agriculteurs », a fait savoir Chipego Himonga.



## DROITS DES FEMMES : LA DIRECTRICE DU GENRE NOTE D'IMPORTANTES AVANCÉES

La directrice du Genre et de l'Équité du ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Florence Tanoh, a exposé sur les Droits des femmes en Côte d'Ivoire, en prélude aux activités de la Journée internationale de la Femme (JIF) 2023. C'était dans le cadre de la tribune "Tout savoir sur..." du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG) d'hier, mardi 7 mars 2023. La représentante du ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant a fait connaître les différents efforts du gouvernement en matière des droits des femmes. Cela, dans une communication axée sur la question du genre en partageant les avancées, les priorités et défis 2023 de sa tutelle. Ces avancées s'observent à plusieurs niveaux.



## VIOLENCES DOMESTIQUES, DE VIOL ET DE VIOLENCES SEXUELLES : DES MAGISTRATS ET PROCUREURS OUTILLÉS SUR LES DISPOSITIONS LÉGALES

Un atelier de formation à l'intention des magistrats des Tribunaux et des procureurs de la République portant sur la loi n° 2021- 894 du 21 décembre 2021 relative aux mesures de protection des victimes de violences domestiques, de viol et de violences sexuelles autres que domestique se tient depuis, mardi 7 mars 2023, à Grand-Bassam. À l'ouverture de cet atelier, Bernard Kouassi, directeur de cabinet du Garde des sceaux, ministre de la Justice et des droits de l'Homme, Sansan Kambilé, dont il était d'ailleurs le représentant, en a situé le contexte. Ainsi a-t-il rappelé que « la loi relative aux mesures de protection des victimes de violences domestiques, de viol et de violences sexuelles autres que domestiques vise à remédier aux insuffisances de notre législation en la matière. Elle doit être perçue comme la réponse de l'État à la nécessité de renforcer la lutte contre les formes pernicieuses de violences dont les victimes sont malheureusement nombreuses dans notre pays... ».

Culture



## TOURISME : SEPT CIRCUITS TOURISTIQUES RETENUS POUR LA SAISON 2023

Dans le cadre de la saison touristique 2023 en Côte d'Ivoire, sept circuits touristiques ont été retenus. Il s'agit entre autres de : "La route des rois", un circuit culturel de découverte des trésors culturels et patrimoniaux dans la région Est de la Côte d'Ivoire, "La route des esclaves", au Sud forestier, estampillé du sceau mémoriel, "La route des Éléphants", entre mini safari et plongée au cœur des terroirs du cacao, au cœur du pays Sénoufo (région Nord) et sur les baies du Bas-Sassandra (région Sud-ouest). Ces circuits ont été dévoilés le lundi 06 mars 2023 à Abidjan par le ministre du Tourisme, Siandou Fofana. Il a promis qu'un accent particulier sera mis sur la digitalisation des différents produits et services.



## CÔTE D'IVOIRE : LES DÉPOUILLES DE VICTIMES DE LA CRISE POST-ÉLECTORALE RENDUES À LEURS PROCHES

Les autorités ivoiriennes restituent, ce mercredi 8 mars dans la matinée, des corps de victimes de violences commises en mars 2011, au moment de la crise post-électorale de 2010-2011. En tout, trois localités – Guiglo, Bolequin et Toulepleu – sont concernées par cette cérémonie, conçue pour marquer un acte de la réconciliation nationale. Depuis, ces corps étaient conservés à l'Ivoire sépulture (Ivosep) de Treichville. Ils devaient être acheminés par la route. Cette restitution est perçue comme un geste permettant « aux habitants de faire le deuil », estime Amadou Coulibaly, le ministre porte-parole du gouvernement.



### VU SUR LE NET

Société



## 2ÈME SEMAINE DE LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LE MINISTÈRE DES TRANSPORTS DÉPLOIE UNE CARAVANE À ADZOPÉ, YAMOUSSOUKRO, BOUAKÉ, DALOA ET KORHOGO

Pour cette 2ème édition de la Semaine nationale de la sécurité routière, le Ministère des Transports a décidé de déployer, du 6 au 10 mars 2023, dans les localités d'Adzopé, Yamoussoukro, Bouaké, Daloa et Korhogo, une caravane de sensibilisation au respect des règles en matière de transport et de circulation routière. Pour le Ministère, il est impérieux de descendre sur le terrain pour encourager les acteurs à mettre en œuvre les recommandations des experts en sécurité routière. Cette tournée est menée par différents services de l'administration des transports, la Gendarmerie nationale, la Police nationale et les organisations des transporteurs.



## REPRÉSENTATIVITÉ DES FEMMES DANS L'ARÈNE POLITIQUE : LA DIRECTION DU GENRE ET DE L'ÉQUITÉ DU MINISTÈRE EN CHARGE DE LA FEMME DÉCLINE SES PROJETS PRIORITAIRES

Dans l'objectif d'améliorer le score des femmes dans l'arène politique et administrative, le ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, à travers sa direction du Genre et de l'Équité, a décliné ses priorités en termes de formation pour préparer une race de femmes leaders. La directrice du Genre et de l'Équité, Florence Tanoh, invitée de la conférence de presse hebdomadaire du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG) dénommée "Tout Savoir Sur" retransmise en direct sur la page Facebook officielle du gouvernement, le 07 mars 2023, a énuméré ces actions prioritaires. Au nombre de ces actions, l'on compte le projet entièrement gratuit dénommé "Leadership des femmes et gouvernance politique". (Source : CICG)

## ÉCOLE DE POLICE KORHOGO : PLUS 2000 ÉLÈVES POLICIERS ET ENCADREURS INSTRUITS SUR LE CIVISME ET LA CITOYENNETÉ



Plus de 2 000 élèves policiers et encadreurs de l'École de police Amadou Gon Coulibaly de Korhogo ont été formés aux notions du civisme et de citoyenneté. Initiée par le ministère de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, à travers sa direction du Civisme et de la Citoyenneté, cette formation fait suite au renforcement des capacités des élèves et encadreurs de l'École de Police d'Abidjan. Pour cette deuxième vague qui concerne l'École de police Amadou Gon Coulibaly de Korhogo, ce sont au total 2 350 élèves policiers et encadreurs qui ont été formés aux notions de civisme et de citoyenneté, du 2 au 3 mars 2023 dans les locaux de ladite institution, apprend t-on du site d'information du gouvernement.

## » AGENCE DE PRESSE

Société



### À NEW YORK, NASSÉNÉBA TOURÉ PARTICIPE À LA 67ÈME SESSION DE LA COMMISSION DE LA CONDITION DE LA FEMME

La 67ème session de la Commission de la condition de la femme (CSW67) s'est ouverte lundi 6 mars 2023 au siège de l'ONU, à New York, avec la participation d'une délégation ivoirienne conduite par la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré. Cette année, les différents délégués des quatre coins de la planète planchent sur le thème « Innovation et évolution technologique et éducation à l'ère du numérique aux fins de la réalisation de l'égalité des sexes et de l'autonomisation de toutes les femmes et de toutes les filles », rapporte une note d'information du ministère de la Femme. La prise de parole de la délégation ivoirienne est prévue pour mercredi 08 mars, à l'occasion de la commémoration de la Journée internationale des droits de la femme.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale